



Subsecretario de Salud Osvaldo Salgado:

## Destaca implementación del proceso de inscripción de la Universalización de la Salud en Alto Hospicio

Subsecretario de Salud Osvaldo Salgado en encuentro con la alcaldesa (s) de Alto Hospicio Norma Córdova, la directora del Servicio de Salud de Tarapacá, María Paz Iturriaga, y la jefa del Departamento municipal de Salud, Erika Gamero, felicitó el trabajo de la Red local de Atención Primaria de la Salud, e implementación del proceso de inscripción de la Universalización de la Salud en Alto Hospicio. Calificó de muy positiva la estrategia llevada a cabo en la comuna para aplicar la nueva política de salud impulsada por el gobierno con el fin de avanzar en la calidad y equidad del acceso a la salud de toda la población, independiente de su previsión de salud.

En la actividad, el subsecretario de Salud, además de interactuar con autoridades, directores y equipos de salud comunal, y conocer in situ sobre el desarrollo de la Universalización de la Salud, se interiorizó sobre los masivos diálogos ciudadanos desarrollados en los establecimientos pertenecientes a la Red de Atención Primaria de Salud (APS). La visión y necesidades de la comunidad para seguir entregando una mejor atención y salud para todos por igual. Estas acciones, afirmó el subsecretario, son fundamentales para la aplicación y diseño de las políticas públicas del sector salud.

En tanto, la jefa comunal (s), además de darle la bienvenida a la autoridad nacional, resaltó el tremendo trabajo que realizan los funcionarios de la salud en la comuna. Consideró todo un hito desarrollar esta política pública de inscripción de la Universalización de la Salud en el territorio, gracias a la capacidad organizativa, articulación de sus equipos de salud y la colaboración activa con la comunidad. En ese contexto, para seguir avanzando y entregando una atención oportuna y mejor

salud a los usuarios, expresó al subsecretario Salgado que se requiere de más recursos para el fortalecimiento del equipo humano y más infraestructura.

Participaron de la reunión realizada en el CESFAM Yandry Añazo, además del concejal Tomás Soto, directores y equipos de servicios de salud comunal y regional.

Pilares fundamentales de la APS-Universal en la comuna Acceso Cercano: Inscripción universal y estrategias para

asegurar que todos los habitantes accedan a la atención primaria, eliminando barreras geográficas, económicas y culturales.

Efectividad: Fortalecimiento de las capacidades locales para brindar atenciones integrales y pertinentes a las necesidades de salud de la población.

Calidad: Optimización de los recursos disponibles y mejora continua de los servicios, priorizando el bienestar de las personas. Desde el inicio de esta implementación, se han logrado avances significativos,

como la firma del compromiso tripartito en julio de 2024 entre el Servicio de Salud, la SEREMI y la Municipalidad, sentando las bases para un trabajo colaborativo orientado al bienestar de la población.

### PRINCIPALES LOGROS DE IMPLEMENTACIÓN INSCRIPCIÓN UNIVERSAL

Desde abril a diciembre de 2024, se inscribieron 15.187 personas, superando ampliamente la meta inicial (240% de cumplimiento). De estos, el 97%

son afiliados a FONASA. Extensión Horaria: Gracias a la estrategia "22 Horas APS-U", se han sumado más de 70 nuevos profesionales de la salud, otorgando 3.000 cupos de atención adicionales mensuales en horarios vespertinos y sábados, fortaleciendo la cobertura. Atenciones Extramurales: Se realizaron más de 289 actividades en terreno para llegar a población de difícil acceso, logrando un cumplimiento del 100%. Diálogos y Participación Ciudadana: Más de 600 personas participaron en diálogos ciudadanos y procesos de cartografía de activos comunitarios, fortaleciendo la relación entre la comunidad y la red de salud. Impacto en la Comunidad Mayor acceso: Se han reducido barreras de acceso, incluyendo la implementación de atención domiciliar y telemedicina. Satisfacción ciudadana: Los usuarios han evaluado los servicios con una calificación promedio de 6/7. Proyectos destacados: Implementación de iniciativas como "Tele Salud" y "Atiende Fácil", desarrolladas en conjunto con la comunidad. Desafíos Identificados: Dificultades en la infraestructura para atender el aumento en la demanda creciente y marcada de la comuna. Alta rotación de funcionarios y especialmente médicos.

